

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 6 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 5 en la noche se reunió la comision general de presupuestos, asistiendo el señor presidente del Consejo de ministros.

El 6 á las ocho y media se reuniria la de ayuntamientos y gobiernos de provincia para constituirse y empezar sus deliberaciones.

El 5 se dijo en el Congreso que el proyecto de ley de imprenta iba á ser retirado para introducir en él algunas modificaciones.

Leemos en La Correspondencia:

«El Pueblo de anoche da la noticia de haber presentado la dimision de sus destinos varios señores ministros del Tribunal Supremo de Guerra y Marina. La intencion de este párrafo es harto transparente, pero nosotros podemos asegurar que el gobierno de S. M. no tiene conocimiento de semejantes dimisiones, ni las creemos probables.»

En el vapor *Almogavar*, que ha llegado á Cádiz con la correspondencia de la Habana, ha venido de pasaje el coronel Serrano, ayudante del capitán general de la isla de Cuba. Trae pliegos para el gobierno que parece se refieren á nuestras cuestiones pendientes con Méjico. En la Habana, según los diarios

gaditanos, se creia probable la guerra entre España y aquella república.

Ha salido de Turin con direccion á Paris y Madrid el ministro plenipotenciario de España en la corte de Cerdeña, señor Coello y Quesada.

Leemos en El Reino:

«Segun nos aseguran, se ha espedido una real orden de la cual será portador el señor Lemery, capitán general de Filipinas, autorizándole á regresar á la Península en el momento en que se resienta su salud. Ejemplos recientes, repetidos y sensibles, han aconsejado la adopcion de esta real orden, que encontramos fundada y digna de aplauso.

Esta atendible consideracion basta para que la real orden que se nos dice ha sido espedita respecto de los capitanes generales de Filipinas, se haga extensiva á los de Cuba y Puerto-Rico, y al gobernador de Fernando Póo.»

El Sr. D. Salvador Bermudez de Castro, ministro plenipotenciario de España cerca del Rey de las Dos Sicilias, ha sido agraciado por Francisco II con el título de príncipe de Santa Lucia. Ya habia obtenido hace algun tiempo del mismo monarca el título de duque.

El señor don Blás Diaz de Mendivil se ocupa en redactar un proyecto con ánimo de presentarlo al gobierno, en el cual se propone que España, sin aumentar el presupuesto ordinario del ministerio de la Guerra, pueda sostener un ejército tan numeroso cual nunca ha sostenido, y de mejores condiciones militares que ninguno de los que existen en Europa. Entre las bases que adopta, una de las principales ó con mas exactitud la principal y culminante, es el sistema fijo por completo, con una quinta

ó contingente anual permanente de 35000 hombres. Con ese sistema y contingente puede España, en concepto del señor Mendivil, sin aumento de presupuesto ni recargo á las clases de mozos contribuyentes, sostener: en primer lugar, 24,000 hombres en Ultramar; y en segundo, en España en tiempo de paz, 90,000 hombres en las filas, y en reserva no organizada en sus casas 80,000 veteranos, que, con los 20,500 de carabineros y Guardia civil, procedentes de la clase de voluntarios, presentan una fuerza disponible de 193500 hombres, y en el de guerra, con solo anticipar dos contingentes, puede elevarse la fuerza disponible á 254,000

Con fecha 3 de octubre dicen de la Habana:

«Parece que el domingo último tuvo lugar una junta de j-fes para determinar el traje de gala que se piensa adoptar para la oficialidad de infanteria de este ejército, y si no estamos mal informados, predominó en ella la opinion de proponer al Excmo. señor capitán general un uniforme igual en todo lo posible al que usa la infanteria del ejército de la Península. Asi para gala se propone ros y levita azul de sol, pas vueltas, con pantalon blanco, dejando por ahora el mismo traje de campaña que se usa.»

La discusion sobre el proyecto de ley de ayuntamientos fué el 5 poco animada en las secciones 1.^a, 2.^a, 3.^a, 4.^a, y 7.^a: la 5.^a no pudo tomar acuerdos y en la 6.^a hubo animadissimos debates entre los señores Calvo Asensio, Diaz (D. Felipe Benicio) Santana, Perez Zamora y otros señores.

Los nombramientos hechos por las secciones son los siguientes:

Comision para el proyecto de ley de ayuntamientos: Señores Goicoerrotea (D.

Roman), Alonso Martinez, Monares, Barca Perez Zamora y Cánovas del Castillo.

Idem para la ley de gobiernos de provincias: Señores Marichalar, Millan y Caro, Monares, Aguirre de Tejada, Cartallo y Cánovas del Castillo.

Idem para el suplicatorio del Tribunal Supremo para continuar la causa del señor D. Manuel María Yañez Rivadeneira: Señores Falces, Herrera, Aguirre (D. Joaquin), Rivero Cidraque, Perez Zamora y Borrajo.

Idem para el proyecto de ley fijando la fuerza de mar en 1861: Señores Lopez Robert (D. Mauricio), Cuadros, Soria, Santa-Cruz, (Ballesteros) Capdepon y Leon y Navarrete

Idem para la quinta: Señores Vasallo, Ramirez, Prast, Soler, Sagarmínaga y Armada Valdés.

Idem para los casos de reeleccion de los señores condes de Lérida y vizconde del Ponton: Señores marqués de Santa-Cruz, Aguirre, Nuñez de Prado, Nuñez Arenas, Bernar, marqués de Benemejis y Ayala.

Como hemos dicho, la quinta seccion no ha hecho nombramiento.

Segun escriben de la Habana, parece que en uno de los correos próximos se remitirá desde dicho punto por la autoridad de la isla, para elevarlo á la aprobacion de S. M., el proyecto de organizacion de las milicias de caballeria.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 4. — Se ha confirmado la noticia que como rumor habia circulado, relativa á haber desaprobado el Emperador de los franceses la conducta de su almirante Mr. Barbier de Tinan. Lo

(43)

al campo de los cruzados y encontrarás con qué ejercitar tu oido y tu brazo si tú quieres.

El guerrero de Oriente se levantó sobre sus estribos, agitó su jabalina, y respondió con orgullo:—Yo dudo que ninguno de entre vosotros que lleve la cruz en su escudo quiera entrar en liza conmigo en este juego.

—No os puedo decir nada respecto á esto —dijo el caballero;—y sin embargo, hay en el campo ciertos españoles que conocen muy bien vuestro pasatiempo oriental de lanzar jabalina.

—¡Los perros! ¡los hijos de los perros! — exclamó el sarraceno. — ¿Por qué se mezclan esos españoles de venir aquí á combatir los verdaderos creyentes, ellos que en su pais son sus servidores y sus esclavos? No es con ellos con quien yo queria entregarme á estas diversiones guerreras.

—Que los caballeros de Leon y de Asturias no os oigan hablar en tales términos, — dijo el caballero del Leopardo. — Pero si en lugar de arrojar una caña, añadió con una sonrisa ocasionada por el recuerdo del combate de por la mañana, — quereis serviros de una maza de armas, no os faltarán guerreros en el Occidente que estarán dispuestos á haceros frente.

—¡Por la barba de mi padre! cristiano, — respondió el sarraceno medio sonriéndose, — las mazas de armas son demasiado pesadas para hacer de ellas un juego. Yo no las huiré jamás en el combate; pero mi cabeza —añadió pasándose la mano por la frente — me advertirá algun tiempo de no buscar estas diversiones.

(46)

por un lado rodeaban una llanura desnuda, y que variaban la superficie del pais sin cambiar su naturaleza estéril. Quebradas eminencias se elevaban al rededor de ella, y bien pronto montes formidables, bajadas rápidas, desfiladeros estrechos, oponian á los viajeros obstáculos de un nuevo género: sombrías cavernas abiertas en las rocas, grutas de las que se ha hablado varias veces en las escrituras parecian abrir abismos por todos lados, durante su marcha; y el Emir informó al caballero escocés de que eran con frecuencia guarida de fieras y hombres aun mas feroces, aunque precipitados por la desesperacion, por las consecuencias de una guerra continua y por la opresion tanto de uno como del otro ejército, se habian hecho salteadores y se entregaban á sus depravaciones sin miramientos por la religion ni por el rango, por el sexo ni por la edad.

El caballero escocés escuchó con indiferencia la relacion de los estragos cometidos por las bestias feroces y los hombres desenfrenados que descansaban confiados en su valor y en su fuerza. Pero sintióse herido de un temor misterioso cuando reparó que estaba en medio del desierto memorable del ayuno de los cuarenta dias, sobre este teatro de la tentacion á la cual el espíritu de las tinieblas pudo someter al hijo del hombre, cesó poco á poco de prestar atencion á la conversacion frívola y mundana del guerrero infiel; y por mas agradable que le hubiera sido encontrar en otra parte un compañero alegre y valiente, sintió que en este desierto, en esta mansion de desolacion y de aridez, un

(47)

religioso hubiera sido mejor compañero para él que un gozoso mal creyente.

Estas reflexiones le ocasionaron una especie de embarazo, tanto mayor cuanto que la alegría del sarraceno aumentaba á medida que avanzaban. Conforme penetraban en las sombras solitarias de las montañas, su conversacion se hacia mas jovial y ligera, y cuando vió que no obtenia respuesta se puso á cantar. Sir Kennet concebia bastante las lenguas de Oriente para estar seguro de que cantaba esas canciones de amor en que el elogio de la belleza inspira á los poetas orientales toda la pompa de su estilo figurado. Tales imágenes se avenian muy mal con los pensamientos de un devoto caballero en el desierto de la tentacion. Con una inconsecuencia bastante reparable, el sarraceno cantó tambien coplas elogian-do el vino, los rubies líquidos de los poetas persas, y su alegría se hizo en fin tan importuna al escocés que sin la promesa de amistad que se habian hecho mutuamente hubiera probablemente tomado medidas que hubieran obligado á su compañero á cambiar de tono.

Pareciale tener á su lado algun demonio maligno y licencioso que tendia lazos á su alma y que ponía en peligro su salvacion eterna, inspirándole pensamientos de placeres terrestres en un momento en que su fé como cristiano y su voto como peregrino le obligaban á ocuparse esclusivamente de asuntos de devocion y de penitencia, se encontraba pues muy embarazado y no sabia lo que debia hacer. En fin, con un tono brusco y des-

único que no se consiente á la escuadra sarda es el bombardeo de Gaeta.

Idem id.—Hoy debe entrar en Nápoles el rey Victor Manuel.

Turin 4.—Marco Minghet, ha sido nombrado ministro del Interior en reemplazo de Farini.

Los códigos piemonteses han sido promulgados en las Marcas.

La Gaceta de Turin anuncia el envío de nuevas tropas á Nápoles.

En Gaeta hay dos generales austriacos, y se han recibido muociones de Viena; sin embargo, nadie cree que Austria intervenga directamente.

Paris 4.—Las noticias llegadas de Méjico son contradictorias, pues unas presentan la situacion favorable á Miramon y las otras á los constitucionales.

Nápoles 4.—Corren rumores del bombardeo de Gaeta.

Se dice que Victor Manuel solo entrará en Nápoles cuando Francisco II haya dejado el suelo italiano.

Hé aquí lo que dicen las últimas noticias de Nápoles, aunque anteriores á las comunicadas por el telégrafo, sobre el triunfo de los piemonteses.

Dícese que se ha modificado el plan de campaña. Dejando disponibles la toma de Capua todas las tropas piemontesas y garibaldinas, estas tropas irán en direccion del Garellano, cuyo paso será forzado sobre tres puntos á la vez.

Conseguida esta operacion, que abrirá por la parte del Sur las defensas exteriores de los napolitanos, los piemonteses atacarán unas despues de otras, las posiciones de Traetto, de Portella, de Itri y de Fonti, posiciones fortisimas que avanzan al exterior de la plaza, y que le permiten mantener sus comunicaciones con el exterior, principalmente con la Tierra de Labor y con los Abruzos.

Cuando al fin esos puntos estratégicos se hallen en su poder, los piemonteses asediarán á Gaeta de una manera regular, y abrirán la cortadura contra la plaza, que deberá ser tomada por el sistema de ataques á viva fuerza, sistema que tuvo buen éxito en Sebastopol, con la diferencia que la célebre plaza de Crimea comunicaba por tierra con el exterior, y que Gaeta conservará sus comunicaciones con el exterior por la vía del mar.

Sea como fuere, el plan adoptado será de larga y laboriosa ejecucion; á pesar del mérito del ejército piemontés,

tanto mas cuanto que los napolitanos se defienden con valor y tenacidad.

Cada dia llegan soldados napolitanos á Gaeta, por pequeños destacamentos, de las diferentes partes del reino, aun de las provincias mas lejanas.

Una correspondencia particular del Norte de Bruselas, dirigida de San Petersburgo el 22 de octubre, anuncia que en aquel pais se sienten mucho los malos efectos del otoño. Los huracanes y borrascas eran muy frecuentes, y todos los dias se recibian noticias de algunos siniestros ocurridos en la mar. Decíase en la Bolsa que habian naufragado en los últimos dias 70 buques en el Báltico, entre ellos 5 vapores; de los cuales el mayor, *Artic*, iba desde Inglaterra con pasajeros y mercancías, habiéndose salvado gran parte de los primeros. Muchos buques de vela se han ido á pique en las costas de Estonia. De manera que por este año se consideraba ya terminada la navegacion. El 20 salió de Cronstadt el último vapor para Stettin.

En lo sucesivo no se exigirán pasaportes á los que viajen en sillascorreo. El Director del ramo ha anunciado la abolicion de ese requisito, que produce grande economia de tiempo en los preparativos de viaje.

Las obras de la via férrea de Varsovia adelantaban rápidamente, hasta el punto de hallarse próximas á concluir en la de Nynü, entre Moscow y Vladimir.

Gaeta, la antigua *Cajeta* de los latinos, es una linda ciudad fuerte de la provincia de Tierra de Labor, sita al pié de una montaña, sobre una lengua de tierra y á 70 kilómetros N. O. de Nápoles, sobre el mar Tirreno y el golfo de Gaeta. Tiene 45,000 habitantes. Era residencia de un gobernador militar, de un obispo y del cuerpo consular. El puerto de Gaeta es pequeño, y la ciudad está situada en una posición muy saludable, si bien sus calles son estrechas y las construcciones no muy regulares. La ciudad propiamente dicha no tiene mas de 3,000 habitantes; pero sus arrabales son considerables y se estenden por los lados de aquella. La ciudadela está flanqueada de torres, en una posición elevada.

Es la llave del territorio napolitano, y posee una hermosa catedral, numerosas antigüedades romanas, y las tumbas de Minucio Plauco, duque de Borbon y principe de Hesse.

A una milla de Gaeta fué asesinada Ciceron. Se cree que esta ciudad fué fundada por los griegos, y que su nombre es el de la nodriza de Eneas que este principe hizo enterrar allí.

En 1454 fué sitiada por Alfonso V de Aragon; en 1707 se rindió á los imperiales despues de un sitio de tres meses, y en 1734 resistió cuatro meses á los esfuerzos combinados de los españoles, franceses y piemonteses.

En 1799 fué tomada por los franceses casi sin disparar un tiro.

En 1806, á pesar de los auxilios de la armada inglesa, dueña de la mar, y de la defensa que hizo el principe de Hesse, volvió Gaeta á caer en manos del ejército francés que acababa de conquistar el reino de Nápoles para José Bonaparte.

Por el golfo de Gaeta es por donde el Garellano entra en el mar Tirrénico ó Tirreno. El golfo tiene 15 kilómetros de profundidad por 4 de anchura.

MOLA DE GAETA, á 3 kilómetros N. E. de Gaeta, en la costa setentrional del golfo del mismo nombre, al pié de los Apeninos, es un pueblo que tiene 1,900 almas. Está casi en el centro del referido golfo, se llamó en lo antiguo Formia, y se encuentra situado en el camino de Roma á Nápoles; desde Mola se va á Gaeta por Castelleone, que está en la orilla del mar, casi equidistante de los dos puntos, en el gran recodo que forma el golfo.

No lejos de Castelleone fué asesinado Ciceron, y allí está el gran sepulcro sobre el camino.

Dice una carta de Méjico que el ministro de Prusia ha ofrecido oficialmente la mediacion de su gobierno para cooperar al restablecimiento de la paz en la república, garantizar la integridad de su territorio, su independencia, y contribuir á su prosperidad.

El *Diario oficial de Nápoles* publica el decreto siguiente:

«Considerando que la accion de la autoridad eclesiástica debe ser simplemente moral y no legal, y que por ningún título puede constituirse á favor de los eclesiásticos una condicion privilegiada y excepcional en materia de penalidad, en la cual la igualdad entre todos los ciudadanos debe ser absoluta, el productador ha decretado:

«Todos los rescriptos y decretos, como cualquier otra disposicion, que concede privilegios é inmunidades persona-

les en favor de los eclesiásticos, tanto en materias civiles como criminales, quedan derogados.»

Leemos en una carta de Marsella fecha del 31:

«S. M. la Reina Cristina que llegó aquí el lunes por la tarde, salió hoy para Civita-Vecchia con el señor duque de Riánsares. El primer dia que pasó en esta ciudad, S. M., segun su piadosa costumbre, subió á la capilla de Nuestra Señora de la Guardia. Entre otras visitas recibió la del general Córdoba, el cual iba á embarcarse para Roma. La Reina Madre se dirige tambien hacia la ciudad Eterna, donde ha de permanecer durante el invierno, en el hermoso palacio que hizo restaurar y adornar en la plaza de las Cuatro Fuentes, al extremo del monte Quirinal.»

Escriben de Tolon con fecha 29:

«Dícese que se va á poner la quilla á diez fragatas con coraza, sirviendo de modelo la *Gloria*. Estas construcciones se harán inmediatamente en los cinco puertos militares de Francia, á razon de dos por cada distrito marítimo.»

Segun noticias de Berlin, fecha 29 de octubre, el Principe Regente, despues de salir de Varsovia, se ha separado de su itinerario para visitar á la princesa de Biron, hermana política del ayudante de campo del Principe, coronel de Boyen.

S. A. R. visitó en la mañana del 29 á la corte de Postdam, y posteriormente al Ministro, baron de Schleinitz, con el cual permaneció largo rato.

Mr. de Bismack regresará inmediatamente á San Petersburgo.

El principe real de Wurtemberg y su esposa la gran duquesa llegaron el 28 de octubre procedentes de Stuttgart, habiendo sido recibidos en la estacion por el Regente, el gran duque de Sajonia-Weimar y el principe Augusto de Wurtemberg. SS. AA. RR. se habian unido en la estacion del ferro-carril de Silesia al gran duque Miguel de Rusia, y en su compañía continuaron el viaje.

El gran Duque de Sajonia Weimar regresó el 29 á su residencia.

Tenemos pormenores relativos al rompimiento del fuego por parte de la escuadra sarda contra el campamento de las tropas reales á la embocadura del Garellano, y su cesacion á consecuencia de la intervencion del almirante francés.

(43)

contenido interrumpió su canto en medio del poema del célebre Rudpki, en la estrofa en que él profiere el «grano de belleza» que adorna el seno de su amada á todas las bellezas de Bokhara y de Samarcanda.

—Sarraceno,—le dijo con un aire grave;—ciego como lo eres y sumergido en los errores de una falsa ley, deberias sin embargo comprender, que hay sitios santos y que tambien existen algunos en los cuales el maligno espíritu tiene mas poder sobre los débiles mortales. No te diré yo por qué motivo sublime este lugar, estas rocas, estas cavernas, cuyos senos tenebrosos parecen conducir al abismo de los abismos, pasan por un sitio especialmente frecuentado por Satanás y sus compañeros. Basta que hombres santos y prudentes que conocen los peligros que se corren en este lugar maldito, me hayan advertido desde mucho tiempo hace que debo de desconfiar de él. Así pues, sarraceno, dá fin á una ligereza tan poco cuerda como importuna, y pon tus pensamientos mas en armonia con el sitio en que nos hallamos por desgracia para ti, ¡ay! Tus mejores oraciones no sean sino blasfemia y pecado.

El sarraceno le escuchó con sorpresa y le respondió con buen humor y una gracia que la cortesania solo estimulaba:

—Mi buen sir Kennet: me parece que obráis con poca justicia respecto á vuestro compañero, ó que vuestras tribus occidentales están acostumbradas á obrar sin ceremonia. Yo no me he ofendido cuando os he visto beber vino y atestaros de

(44)

—No, ¡por la brillante luz del sol!—esclamó Kennet con tanta fiereza como viveza.—Si el rey de Inglaterra no hubiese partido para la cruzada sino despues de haber sido reconocido soberano de Escocia, ni yo ni ningún buen escocés hubiéramos jamás tratado de impedir que brillara la media luna en los muros de Sion.

Apenas hubo pronunciado estas palabras, cuando repeniéndose dijo á media voz:—Mea culpa, mea culpa. ¿Qué derecho tengo yo, soldado de la cruz, para pensar en una guerra entre naciones cristianas?

El modo con que la reflexion y el deber corregian la expresion inconsiderada de su primer movimiento, no se escapó al musulman, y si no comprendió enteramente lo que acababa de decir el caballero del Leopardo, fué lo bastante para convencerle de que existian entre los cristianos, como entre los mahometanos, sentimientos de enemistades personales y querellas nacionales que eran difíciles de apagar. Pero los sarracenos eran quizá una nacion tan civilizada cuanto su religion lo permitia, y particularmente susceptible de concebir altas ideas de cortesania, y por esto no se apercibió el Emir de la contradiccion que existia entre los sentimientos de sir Kennet como escocés y como cruzado.

Sin embargo á medida que avanzaban, la escena empezaba á cambiar á su alrededor. Caminaban entonces hacia el Oriente y habian llegado á una cadena de rocas escarpadas y áridas, que

(44)

—Quisiera que vierais la maza de armas del rey Ricardo. La que está suspendida al arzon de mi silla solo es una pluma en comparacion de aquella.

—Hemos oido hablar mucho de este soberano de una Isla. ¿Sois uno de sus vasallos?

Soy uno de sus soldados en nuestra expedicion, de lo que me encuentro muy honrado. Pero yo no he nacido su vasallo, aunque he visto por primera vez la luz en la isla en donde él reina.

—¿Qué queréis decir? tenéis pues dos reyes en una pobre isla!

—Como lo decís respondió el escocés, porque la Escocia era la patria de sir Kennet;—tenemos dos. Pero aunque los habitantes de las dos estremidades de la isla estén desunidos algunas veces entre si, puede aun, como lo veis, suministrar un cuerpo de hombres armados en estado de conmovier la autoridad profana de vuestro amo sobre las ciudades de Sion.

—¡Por la barba de Saladin! Nazareno, si no fuera una locura inconsiderada de juventud me reiría de corazon de la sencillez de otro gran sultan, que viene aqui para conquistar desiertos y rocas y disputarle la posesion á aquellos que tienen diez veces mas brazos á sus órdenes, mientras que deja una parte de la pequeña isla en que ha nacido bajo el dominio de otro otro que el suyo. Seguramente, sir Kennet, vos y los otros guerreros de vuestro pais, ¿habéis debido someteros al poder del rey Ricardo antes de dejar una region dividida luchando contra sí misma?

Dos fragatas y cuatro corbetas de vapor, con bandera sarda y con tropas de desembarco, se presentaron el 27 de octubre á la embocadura del Garellano, y dispararon cañonazos contra un campamento real que defendía dicha posición. A los primeros cañonazos el almirante Le Barbier de Tinan, que estaba delante de Gaeta, espidió la fragata de vapor *Descartes*, con orden de situarse en medio, y de hacer cesar el fuego hasta que él llegase al lugar del combate. A la sazón en que la fragata *Descartes* aparecía, se vió á lo lejos el navio *Redoutable*, procedente de Siria, y el almirante le indicó que se dirigiera al fuego, haciendo zafarrancho de combate. El *San Luis* y el *Bretaña* encendían las calderas, y la cosa iba á parar mal, cuando el almirante sardo envió un parlamentario á bordo de la coberta *Ardita*, con la protesta que se entregó en manos del almirante francés y del comandante del navio inglés *The Renown*, después de lo cual aparejó y regresó á Nápoles por la noche. En la escuadra francesa se aseguraba que esta escuadrilla conducía la división del general Turr, embarcado el día antes en Nápoles para un punto que se ignoraba, y que esta tentativa era obra de Garibaldi para averiguar si el almirante francés se atrevería á emplear la fuerza para oponerse á este desembarco.

Se lee en la *France Medicale*.
PREPARADOS FERRUGINOSOS.
 La terapéutica es bastante rica en preparaciones ferruginosas, y cada día se ensalzan otras nuevas, pero ninguna hay cuya acción haya sido estudiada con mas esmero bajo el punto de vista fisiológico y patológico, como son LAS GRAGEAS ALLA-CTATO DE HIERRO DE LOS SRES. GELIS etc. CONTE.

Numerosos experimentos en los hospitales de Paris y en la Poblacion han hecho que estas Grageas hayan ocupado el primer lugar como lo comprueba la opinion del Prof. Bouillaud miembro de la Academia Imperial de medicina de Paris.

La eficacia de este precioso medicamento es constante en la CLOROSIS OPILAMENTO, ANEMIA, LEUCORREA, (FLUJO BLANCO) y todas aquellas enfermedades en que la sangre empobrecida tiene necesidad de reunir sus elementos separados.

Su superioridad sobre las otras preparaciones ferruginosas ha sido con firmada despues de diez y seis años de experimentos hechos por los profesores Claudio Bernard, Bureswill, L. Lemaire, etc. etc.

Estas Grageas están preparadas bajo la forma de anises cubiertos, lo cual facilita su administracion, de manera que los enfermos no experimentan repugnancia alguna al tomarlas.

Reunen además todas las buenas cualidades que debe poseer un medicamento para obrar bien: esto explica porque los médicos las prefieren á las otras preparaciones ferruginosas.

Gacetilla.

—PAJARO DE CUENTA.—Hemos entendido que ayer por la mañana fué sorprendido en una casa de la calle del Tinte del barrio de Santiago un criminal, autor, segun parece, de varios robos en esta provincia. La prision se efectuó por el celador de Santa Marina señor Navajas y por un oficial de la Guardia civil que habia venido á Córdoba en persecucion del reo.

—PARODIA DEL MUNDO.—El Domingo próximo darán principio las quimeras en el rancho ó circo de gallos de la calle de Muñicas. Parece que se han hecho en el local algunas mejoras.

—LUIS Y CATALINA.—El juzgado de

Fuente Obejuna cita á Luis Jaen, natural de Córdoba para que se presente á defenderse en la causa que se le sigue por hurto de dinero á Catalina Alcántara.

—SUBASTA.—El 12 y 18 del actual se subastan en Dos Torres los derechos de consumo de aquella villa por todo el año de 1861.

—BIEN POR MONTALBAN.—Por la alcaldia de aquella villa se están agitando expedientes para que se reedifiquen ó se haga lo mas conveniente en los solares abandonados.

—FELICIDAD Y FIDELIDAD.—Hé aquí los términos en que define Metastasio la felicidad. «Si se viera en cada frente—escrito el oculto alan.—¡cuántos seres que envidiamos—nos causarían piedad!—Adverso su pensamiento—es su tortura pensar;—y apariencias engañosas—son sus dichas nada mas»

También se ocupa de la fidelidad amorosa de este modo: «Es la pureza—de intacta nieve.—cual la constancia—del corazón. Basta una huella.—(si al fin la tiene);—para borrarla su condicion.»

—NI POR ESAS.—Un nuevo periódico titulado *El Guia de Loterías*, publica en su último número un artículo encaminado á demostrar que las corridas de toros son irreligiosas, son inmorales, son bárbaras, engendran sentimientos de cobardía, matan toda sensibilidad, son crueles, son contrarias á la moral, y son atentatorias al orden público.

Suponemos que los aficionados á esta clase de espectáculos opinarán de distinta manera, con lo cual habrá dos partidos, y las corridas de toros adquirirán mayor boga.

—MINA IMPERATIVA.—Ha sido admitido el registro de tres pertenencias de la mina de carbon titulada *Levántate*, sita en el arroyo del Lobo, término de Belméz.

—PRECIO MEDIO.—Hé aquí el que han tenido los caldos en esta provincia durante la primera quincena de octubre: arroba de aceite 59 rs. y 8 céntimos, de vino 27 y 10 y de aguardiente 61 y 20.

—COSTUMBRES.—Entre todas las posiciones sociales la mas triste es la del hombre público; entre los hombres públicos lo es indudablemente la del periodista, y entre los periodistas ¡ay de mí! estamos en la última escala de tristeza los gacetilleros. Nos explicaremos.

¿Qué es un gacetillero? Un hombre-máquina, con un motor de fuerza de cien mil almas, que se pone en movimiento á las siete de la mañana, que oprime la presion de sus válvulas, vulgo oídos, hasta hacerlas absorber cuantas noticias en vapor condensa el aire, que consume en sus hornos refractarios, ojos por otro nombre, cuantos espectáculos pueden servirle de combustibles y que por último, puestas en accion las aspas volantes, conocidas por brazos, estereotipa cuanto ha absorbido y refractado, cuanto ha visto y oído, y lo que no ha oído ni visto, lo que tiene que producir, que inventar de propio caletre para gusto del consumidor. Que un día se rompe un tortillo, se afloja un aspa, se entorpece una válvula, y la máquina, quietas que no, funciona gracias á ese motor que le impulsa y al benéfico maquinista, ó director, como se dice en lenguaje de redaccion, que no la deja respirar hasta que produce su imprescindible trabajo cotidiano.

Y la obra sale diariamente á luz y los repartidores la llevan orgullosos á mostrarla al público, que tiene la obligacion de ser sensato ya que no indulgente, para que la juzgue, y el gacetillero vá escondido entre la lista de mner-tos al pié de la gacetilla, tímido y medroso como el niño que presenta la pla-

na y espera los *refunfuños* del maestro.

Y bien; si el gacetillero tiene la suerte de ser introducido, como hemos dicho, entre los dobleces y lo muertos del diario, al gabinete perfumado de un bello ideal de veinte años, y los deslizan bajo los pliegues de un blanco cortinaje hasta llegar á las manos de la que acaba de despertar, podrá llamarse feliz contemplando á la que muellemente descuidada, está sin saberlo en tan íntima union y familiaridad con él, y la que de seguro se ruborizaria si lo descubriera en su *tenebroso* escondite. Pero nada menos que eso: la lectora, en la creencia de que está sola; lee y lee y arroja desdeñosamente el *Diario* y exclama cuando mas indulgentemente—«Qué tonterias!» Y aquí tienen ustedes al gacetillero verdaderamente muerto; pero muerto de la manera mas triste y mas inícuo.

Que por el contrario entra en el elegante despacho del comerciante ó del abogado, del propietario ó del empleado, allí despues de dos horas de angustiosa espera á que le llegue el turno á la tercera plana, oirá de tan autorizados labios estos ó parecidos piropos—«Qué insulceses!» «Qué cuentos!» «Qué anti-güedades!»

Y para esto, Dios santo, ¿levan una vida mártir los gacetilleros? Para esto calmamos diariamente la voracidad de esas dos ó tres columnas del *Diario* que traga mas letras que palabras y mas palabras que noticias? Sin embargo, á nosotros nos queda un consuelo: no somos pretensiosos, lectoras de nuestras almas, pero habremos de decirlo: nosotros nos vemos reproducidos como el Fénix, despues de algunos dias, en las columnas de nuestros colegas: nosotros nos vemos en letras de molde, *releídos* por vosotras y leídos por las que, no sabiendo siquiera que existimos, se divertirán con nuestras *gracias*. Y luego habrá quien diga que no vale lo que escribimos!

—Y VA DE CUENTO.—Llegó un mal estudiante á un pueblo con objeto de pasar las vacaciones, y todos sus parientes fueron á ver al jóven sábio: suscitóse, como era natural, la conversacion sobre los estudios, y el padre le preguntó qué habia aprendido durante el curso.—Muchas cosas; contestó: entre ellas lógica, que es la ciencia que enseña á raciocinar y discutir.—Hombre, hombre, á ver qué es eso.—Ponga V. aquí dos duros. Púsolos el padre sobre una mesa y el hijo comenzó:—Donde hay dos hay noo es eso?—Si; contestó el padre.—Es asi que uno y dos son tres, luego aqui hay tres duros.—Pues bien, replicó el padre: el que resulta de mas gástalo á mi salud. Y agarró los dos duros que habia puesto sobre la mesa y se los guardó, convencido del *notable adelanto* de su hijo.

—LOS ANTIPODAS SOCIALES.—Preguntáronle á cierto geógrafo que cuales eran los principales antipodas sociales y sin detenerse un instante contestó:

La *suegra* y el *yerno*, porque aunque estén juntos son como el agua y el aceite; que no se mezclan.

El *rico* y el *pobre*; porque entre el que posee y el que no posee hay siempre una guerra á muerte.

El *sábido* y el *noo*, porque siendo el ingenio de aquel agudo y el de este ro-mo, se repelen.

Y el *dinero* y la *virtud*, porque esta al contacto de aquel se mancha, como el oro al contacto del azogue.

—BIENAVENTURANZAS.—Hé aquí unas que ni pintadas.

Bienaventurados los tuertos, porque solo ven el mundo por un agujero.

Bienaventurados los ciegos, porque no lo ven por agujero ninguno.

Bienaventurados los asnos porque ellos son felices.

Bienaventurados los que no tienen vergüenza, porque todo el mundo es suyo.

Bienaventurados los que ni leen ni escriben, porque se ahorran quebraderos de cabeza.

Bienaventurados los que murieron antes, porque no lloran con nosotros.

Bienaventurados los que vendrán despues, porque se reirán á nuestra costa.

Bienaventurados los mancos, porque tienen una mano menos para hacer mal.

Bienaventurados los que cojean, porque ellos se mantienen en un pié.

Bienaventurados los zánganos, porque de ellos es la colmena.

Bienaventurados los muchos, porque se comen á los pocos.

Bienaventurados los que no siembran, porque ellos son los que cojen.

Bienaventurados los feos porque ellos se llevan las buenas mozas.

Bienaventurados los tontos porque se ahorran muchos trabajos.

Bienaventurados los pollos, porque viven de ilusiones.

Bienaventurados los mendigos, porque comen y no trabajan.

Bienaventurados, en fin, los que no fuman cigarros de á dos cuartos, porque se evitan un envenenamiento.

El secretario de la redaccion,
 ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. *La Dedicacion de la Iglesia del Salvador en Roma, y S. Teodoro.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Juan de Letran.

—Ultimo dia de novena de las benditas Animas en el santuario de Nra. Sra. de la Fuensanta, á las cuatro y media de la tarde.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Ultimo dia de novena de Animas en la iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Ultimo dia de la misma novena en la iglesia de Trinitarios calzados, á las cinco de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora de Rosario, en Jesus Crucificado.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 5 de noviembre.—5 por 100 consolidado á 49.10, el diferido á 41.10 —Deuda del personal 18.45.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 7 de noviembre de 1860, á igual hora del 8 del mismo.

Trigo.—Fanegas 713 desde 49 1/2 á 53 rs.

Cebada.—Fanegas 106 á 29 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—JAEN 6. Trigo de 52 á 60: Cebada de 29 á 30: Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

ULTIMA HORA

Madrid 7 á las 5 y 5 minutos de la tarde.

La *Correspondencia publica* el siguiente telégrama:

Roma 5. Francisco II ha pedido al gobierno español, envíe un general para que mande sus tropas, ó le autorice para designarle.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.
Salen de Córdoba todos los días
Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 55 minutos de la tarde.
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes. La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.
Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.
Horas para certificar cartas.
De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde.
De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Villarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.
De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.
PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.^a clase 54 rs. 75 cénts.; 2.^a clase 40 rs. 25 cénts.; 3.^a clase 24 rs. 75 cénts.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

callo de la Librería núms. 59 y 60.
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pao núm. 4, esquina á calle Coniiterias.
En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Marquía núm. 17.
En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce, charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 duros.
TAFLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.
ARCAS de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles.
BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar sube hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.
BUDAS bruzas, almohazas, barbadás, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.
COCINAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.
PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revólvers.
HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mezas y cómodas, altates, etc.
OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc. cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.
LIMAS, esquilinas formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.
GUANAS superiores con espaldas.
JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.
PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.
ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.
LAFON, zinc y plomo en planchas y en tubos.
AMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.
ALELIERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.
BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.
HOJAS de cuchillos, tenedores y uajajas superiores de afeitador y de bolillo.
Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

CAJA DE SEGUROS.

SEGUROS MÚTUOS DE QUINTAS. ASOCIACION UNIVERSAL para redimir el servicio de las armas, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8. Establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la Caja ó directamente enviando 1.1rs del importe.
Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben OCHO MIL REALES en el acto de ser declarados soldados.
Los prospectos se dan gratis en los puntos que se suscribe, y se remiten de la misma manera á todo el que los solicita.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS. AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amonreosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recibir completamente la vista en el espacio de diez á quince días. Precio de sesenta rs. el frasco.
Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacounet y Compañia, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañia Granada, Miguel Delgado.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maricao de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.
Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfección y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan conocidas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfección y comodidad mas absoluta, con binada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composición, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorción ó debilidad de las encías, habiendo tratado del extranjero un aparato de vapor para la confección de dichas dentaduras.
Extrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.
Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la dentición viciosa de los niños.
Tiene el acreditado licor anti-odontalgico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demas articulos para la limpieza y conservación de la dentadura.
Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.
Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 38 y Carreteras núm. 23, donde admite consultas.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gacto, calle de la Geniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro muliere pragnante á seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

—ARRENDAMIENTOS.

Desde el día, la casa núm. 8 plazuela de las Cañas, tiene excelente agua de pié, granero y cómodas habitaciones. Otra, calle de Maese-Luis núm. 17, tambien con agua de pié, granero y bodega con 16 tinajas para aceite. Darán razón para su ajuste en la primera de ambas fincas. 4-4

—PERDIDA. La de una

mantola de sarga desde la calle de Avejar, Crucifijo, del Pozo, Cruz Verde, de Barrio-nuevo y del Sol. Se suplica á la persona que la haya encontrado la devuelva á su dueño que vive calle del Sol parroquia de Santiago núm. 153, y se le gratificará. 4-3

—VENTA. A voluntad de su

dueño se vende la casa núm. 8 calle del Romero de esta ciudad; y se halla encargado al efecto el procurador don Andrés Lasso de la Vega. 4-3



HONRAS.

Varios profesores de música las celebran en la iglesia parroquial del Salvador con la asistencia de la ilustre comunidad de señores curas párrocos, á 1.^a diez de la mañana del día 10 del corriente, en sufragio por todos los vecinos de esta capital que han fallecido durante la época del cólera morbo.
No siendo posible conocer todo el número de las partes doloridas de espresados difuntos, por el presente se invitan á que concurren á dicho acto, y hagan su correspondiente convite de parientes y amigos, é igualmente se suplica la asistencia de todas las clases de la sociedad que puedan concurrir á tan piadoso acto religioso.

—BUENA OCASION. En la calle Empedrada núm. 18, se compran toda clase de créditos contra el Estado, ya estén representados por laminas antiguas ó de papel corriente, ya lo estén en liquidación. 4-1

—VENTA. Rebiendo ausentarse de esta ciudad una señora que vive en la calleja de la calle Carneceros número primero moderno, desea enagenar una cama matrimonial de hierro dulce charolada, con armadura y remates dorados y su correspondiente cajon de madera para empaquetarla. 8-8

—VENTA. La de una casa calle de Maese-Luis que forma esquina á la de Odreros, núm. 6 antiguo y 19 moderno, de nueva construcción, con agua de pié y local para tienda de comercio en la espresada calle de Odreros. La persona á quien se venga su adquisición podrá avistarse para tratar de su ajuste con don Domingo Moreno, calle Badajoz núm. 9, en esta capital. 6-4